
Доклад председателя Контрольно-счетной палаты Воронеж-

ской области И.В. Селютина на заседании Президиума Союза 

МКСО 

«Об основных направлениях взаимодействия Контрольно-

счетной палаты Воронежской области и муниципальных кон-

трольно-счетных органов региона»  

г. Воронеж                                                                    9 июня 2021 го-

да 

Уважаемые Коллеги! 

СЛАЙД 1 

Сегодняшнее мероприятие имеет широкий масштаб, насыщенную 

повестку и направлено на повышение эффективности муниципаль-

ного внешнего контроля.  

В настоящее время перед органами финансового контроля стоят 

сложные задачи, обусловленные стремительной трансформацией 

государственного и муниципального управления, повышением за-

просов общества на получение объективной информации об эффек-

тивности использования бюджетных средств. 

СЛАЙД 2 

Это требует серьезного совершенствования нашей с Вами работы, 

применения современных видов аудита, развития риск-

ориентированного подхода и цифровизации деятельности, повыше-

ния открытости, налаживание диалога с органами власти и институ-

тами гражданского общества.  

В этих условиях крайне важным является взаимодействие органов 

внешнего контроля всех уровней, обмен опытом и передовыми 

практиками работы, объединение усилий для решения возникаю-

щих проблем. 

СЛАЙД 3 

Для этих целей у нас в регионе создан Совет контрольно-счетных 

органов при Контрольно-счетной палате Воронежской области, с 

каждым муниципальным контрольно-счетным органом заключено 

соглашение о взаимодействии. Мы открыты для диалога и оказания 

помощи нашим МКСО по всем возникающим проблемам. 
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СЛАЙД 4 

Наиболее действенным инструментом обмена опытом и передовы-

ми практиками работы, на мой взгляд, является проведение совме-

стных и параллельных мероприятий. В 2020 году мы провели такие 

мероприятия со всеми муниципальными контрольно-счетными ор-

ганами Воронежской области. Были проверены реализация регио-

нального проекта «Современная школа», благоустройство общест-

венных территорий, использование коммунальной техники, приоб-

ретенной за счет субсидий из областного бюджета, эффективность 

управления и распоряжения государственной и муниципальной 

собственностью. 

Такая организация деятельности позволяет нам охватить контролем 

максимальный объем средств, сформулировать объективные выво-

ды и одновременно способствует повышению уровня компетенции 

муниципальных контролеров.  

В соответствии с современными требованиями к внешнему аудиту 

совместные мероприятия имели комплексный характер, включали 

всю вертикаль участников процесса расходования бюджетных 

средств – от департаментов до муниципальных учреждений. 

СЛАЙД 5 

Например, при проверке коммунальной техники объектами стали 

департамент жилищно-коммунального хозяйства и энергетики Во-

ронежской области и 69 местных администраций городских окру-

гов, районов и поселений.  

Вопросы мероприятий позволили нам охарактеризовать ситуацию в 

проверяемых сферах как в целом, так и выявить проблемы на мес-

тах. 

Установлено, что 20 единиц закупленной техники стоимостью 29 

млн рублей не использовалось. Нарушались сроки поставки техни-

ки. 

Для поиска эффективных и рациональных путей решения пробле-

мы Контрольно-счетная палата совместно с муниципальными КСО 

провела рабочее совещание, на которое были приглашены руково-
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дитель департамента ЖКХ и главы муниципальных образований. 

По рекомендациям контрольно-счетных органов неиспользуемая 

техника введена в эксплуатацию, часть выставлена на торги или 

уже продана, приобретена необходимая специализированная тех-

ника.  

 

СЛАЙД 6 

Другой пример продуктивного взаимодействия - это мероприятия, 

проведенные вместе с Контрольно-счетной палатой города Воронежа: 

проверка благоустройства общественных территорий и проверка эф-

фективности управления и распоряжения государственной и муници-

пальной собственностью – пакетом акций АО «ЕПСС ЖКХ ВО». Ак-

ционерами общества являются Воронежская область, городской округ 

город Воронеж и частный инвестор. 

Мероприятия были интересные и результативные в плане выработ-

ки совместных решений и предложений по совершенствованию 

деятельности объектов контроля. Для повышения эффективности 

деятельности акционерного общества предложено увеличить долю 

выполнения уставных функций штатными сотрудниками и принять 

меры к эффективному использованию муниципального имущества. 

В целях устойчивого развития общества погашена просроченная 

дебиторская и кредиторская задолженности. 

СЛАЙД 7 

Что касается мероприятия по проверке реализации регионального 

проекта «Современная школа», то его проведение позволило вы-

явить проблемы на начальных этапах реализации проекта и принять 

своевременные меры к их устранению. 

Было установлено, что в 83 % школ (52 организации) не соблюдены 

сроки поставки оборудования от 7 дней до 3-х месяцев. Выявлено 

расхождения между фактически выполненными и принятыми объ-

емами работ при ремонте помещений. 

Во всех случаях муниципальные заказчики провели претензионную 

работу. Нарушения при ремонте помещений устранены. 

Опыт, полученный муниципальными КСО, используется при прове-

дении ими дальнейших проверок в данной сфере. 
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СЛАЙД 8 

С 2021 года мы расширили форматы взаимодействия в рамках на-

циональных проектов. 

Совместно с муниципальными контрольно-счетными органами мы 

пришли к выводу о необходимости размещения в закрытой части 

официального сайта подробной аналитики по реализации проектов 

на территории муниципальных образований. Информация формиру-

ется и обновляется Контрольно-счетной палатой Воронежской об-

ласти ежеквартально. В разрезе по каждому муниципалитету пред-

ставлены сведения о плановом финансировании, кассовых расходах, 

реализуемых мероприятиях региональных проектов. Это позволяет 

МКСО, владея полной информацией о реализации проектов в их му-

ниципальном образовании, самостоятельно планировать контроль-

ные мероприятия, применяя риск-ориентированный подход.  

Также информацию мы собираем на панели мониторинга нацио-

нальных проектов, созданной на нашем официальном сайте в про-

шлом году. Сейчас панель активно модернизируется и развивается. 

К осени планируем запустить блок по мониторингу объектов строи-

тельства и аудиту закупок. Надеемся, что аналитика будет востребо-

вана и полезна в работе МКСО. 

СЛАЙД 9 

Благодарю за внимание. 


